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平成２９年第１９回（定例）高砂市教育委員会 会議録（要旨） 

 

日時 

平成２９年１２月１９日午後７時００分 

 

場所 

高砂市役所西庁舎４階会議室 

 

出席者 

 衣笠教育長、山名委員、吉田委員、神尾委員、布施委員 

 

出席事務局職員 

 大西教育部長、永安教育推進室長、瀧野学校教育室長、都筑教育推進室教育総務課長、 

 阿部教育推進室生涯学習課長、北野学校教育室学務課長、 

 福原こども未来部長、木村子育て支援室長、谷井未来戦略推進室長、 

福本子育て支援課長 

 

本日の会議に付した事件 

議案 

 １ 高砂市立学校給食調理等業務委託に係る契約候補者選定委員会設置要綱（案）につ

いて 

 

報告事項 

 １ 平成２９年高砂市議会１２月定例会提出議案に係る意見の聴取について 

 ２ 平成２９年１２月定例市議会の報告について 

 ３ 高砂市学校給食センターについて 

 ４ 高砂市子ども・子育て・若者支援プランについて 

 ５ 高砂市教育委員会事業後援承認一覧について 

 

その他 

 １ １月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項４ 高砂市子ども・子育て・若者支援プランについて 

 

○事務局   （報告事項４について説明） 

○教育長   見ていただいて、ご意見等ありましたら、事務局のほうにお知らせください。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第１号 高砂市立学校給食調理等業務委託に係る契約候補者選定委員会設置

要綱（案）について 

 

○事務局   （議案第１号について説明） 

○教育長   何かご意見はございますか。 

 中学校給食の実施に向けての、設置要綱の見直しということです。 

特にご意見がないようですので、議案第１号を承認いたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項１ 平成２９年高砂市議会１２月定例会提出議案に係る意見の聴取につ

いて 

 

○事務局   （報告事項１について説明） 

○教育長   何かご質問とかご意見はございますか。 

条例の一部を改正したということで、ご報告をさせていただきました。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項２ 平成２９年１２月定例市議会の報告について 

 

○事務局   （報告事項２について説明） 

○委員Ａ   幼児教育アドバイザー制度というのはどんなものですか。 

○事務局   幼児教育アドバイザー制度は、昨年度から３カ年の、文科省の研究委託とい

う事業で行われているものです。 

 本市が行っている子育て支援室の子育て支援アドバイザーと同じような内容

で、特に、幼稚園、認定こども園、保育園の先生方の資質、能力の向上に向

けて、現場を回られて指導をしたり、その方々が先生方を集めて研修の講師

をされたりというようなところが主だった内容です。 

 アドバイザーを養成するための幼児教育センターを設置していくということ

で、今現在委託を受けているところは、全国で29カ所。大体都道府県教育委

員会単位で受けているところと、政令指定都市ベースの大きな市で受けてい

るところがほとんどです。 

 高砂市は、これに加えて、保護者に子育て支援のアドバイスを行うという、

先進的な取り組みを担っています。 
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 今後、継続的に、文科省がそのような調査研究をするなら、高砂も受けてみ

てはどうかというのが、議員の本会議での提案です。 

○委員Ａ   子育て支援アドバイザーは、どんな方が実際になられているのか。 

○事務局   今現在は、本市の認定こども園の園長のＯＢ、４名です。 

○委員Ｂ   インターネット依存について、小中学校の道徳の時間のほか、中学の技術科

とか、生徒側の取り組みとか、学校での取り組みが中心の対策となっている

が、学力の向上と同じように、家庭との連携、保護者の啓蒙が、特にここで

は必要かと思う。 

それと、市立図書館の雑誌スポンサー制度というのはどんな制度ですか。 

○事務局   雑誌スポンサー制度とは、図書館で閲覧に供している雑誌を充実させるに当

たり、民間の事業者に雑誌のスポンサーになってもらうという計画です。 

 形としては、スポンサーになってもらえる事業者に、年間購読の契約を書店

と結んでもらい、その書店から市立図書館のほうに納品してもらう。 

 事業者側のメリットとしては、最新刊は、ビニールのカバーをつけています。

そのビニールのカバーの表面に、事業者の名前、裏面に全面で広告を入れら

れるというところで、スポンサー制度という形をとっています。 

○教育長   ネット依存について、家庭との連携が必要では、という件はどうですか。 

○事務局   今後、校園長会等を通じて、学校現場から家庭への啓発等を推進していきた

いと思います。現在は、学校現場も、市民活動推進課と連携して、市民活動

推進課の予算で招聘した講師に、オープンスクールとか、授業参観の日に、

親子で一緒にスマホの正しい使い方、ネットトラブル、ネットいじめについ

ての現状等、また、対策について学ぶような活動もやっていますので、今後

も、教育委員会としても支援していきたいと考えています。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項３ 高砂市学校給食センターについて 

 

○事務局   （報告事項３について説明） 

○委員Ｃ   ２階の研修室、会議室ゾーンは、全体的にバリアフリーになっているか。 

○事務局   車椅子の方にもご利用いただけるように、スロープをつけたり、エレベータ

ーを設置したり、スムーズにご利用いただけるようには考えています。 

○委員Ｃ   将来、独居老人のための食事を支給する施設になる可能性が非常に高いとい

うことを最近聞いた。食べに来ていただくとしたら２階かなと思うので、そ

ういうことも想定したほうがいいかなと思う。 

○事務局   この建物は、バリアフリーに関しては、ある程度考慮して、車椅子の方が利

用する場合も、支障がないようにしています。 

 ただ、給食センターの基本的な考え方として、市内生徒達のための集団給食

施設ということで、実施設計では、動線とか、衛生管理の面を十分配慮はし
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ていますが、将来、何年先かわかりませんが、独居老人のための別のライン

をつくり、集団給食を実施するという考え方での実施設計は行っていません。 

○教育長   災害のときの避難経路などは、ご意見をいただいたことはありますが、独居

老人への対応についても、将来的に活用できるバリアフリーという考え方は、

貴重なご意見としていただいておきたいと思います。  

また給食センターについては、今後も進捗状況をその都度ご報告しますので、

またご意見をいただきたいと思います。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項５ 高砂市教育委員会事業後援承認一覧について 

 

○事務局   （報告事項５について説明） 

○教育長   何かご質問、ご意見ございますか。 

 ないようですので、次に行きます。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 その他 １月行事予定について 

 

○事務局   （その他について説明） 

○委員Ａ   各小学校でオープンスクールなどを、土曜日にしますよね。それは保護者に

来てもらうのには、いいと思うけど、代休を月曜日にすると、保護者は子ど

もの世話が必要になって大変なのではと。土曜日が保護者全員休みかといっ

たら、そうでもない。木曜日にオープンスクールをやって、来れたら、来て

いいですよというのも問題がある。 

○委員Ｄ   土曜日にやるのは、保護者の立場からいうと、見に行きやすいが、ただ、月

曜日が休みになると、保護者としても困ることもあるし、何とも言いがたい

ところではあります。 

○委員Ｃ   月曜日、子どもが休みというのはほんとうに困っている方が多いですね。土

曜日を丸々１日じゃなくて、例えば、授業、２時間だけ見ていただくために

やって、その２時間をどこかで減らすとか、代休をとるのでなく、何か方法

がないのか。 

○教育長   貴重な意見をたくさんいただきました。学校の教員の働き方改革ということ

も結構注目を浴びていますし、夏休みでも完全に学校をしめてしまって、も

う全部シャットアウトしろという意見がある一方で、月曜日に休まれてしま

うことによって、働いている方が、子どもが１人で留守番しないといけない

ような状況も一方でありますので、またオープンスクール、参観日の持ち方

について、校長会等でもまた話し合っていきたいと思います。 

ほかに何かございますか。なければこれで閉会いたします。 

 



 

 5 

                                          

   平成２９年１２月１９日 午後９時３４分 教育長会議の閉会を宣告 

                                          

 


